

unef

UNION
NATIONALE des
ETUDIANTS de
FRANCE

Directeur de
publication :
D. DUBIEN
Rédactrice en chef :
I. SAURAT

INFORM

bulletin intérieur de l'UNEF - 72, rue de Clichy - 75009 PARIS - Téléphone (1) 281.33.11

COMMISSION PARITAIRE N° 1142 D 73

N° 37

Nov. 1984

EDITO

Tu as entre les mains le N° 1 de l'UNEF INFORM 84/85. Ce journal se veut être le lien entre tous les étudiants qui se rassemblent dans leur association d'UER. En ce début d'année universitaire, il n'avait pas de meilleur moyen pour le faire que de rendre compte largement de la Deuxième Rencontre Nationale des Associations qui s'est tenue à Bobigny le 27 octobre dernier.

500 étudiants se sont retrouvés une journée pour se connaître, échanger, réfléchir et prendre des décisions tout simplement parce que tous étaient venus avec des idées, des projets qu'ils voulaient faire aboutir. Tous étaient venus pour changer leurs études, leur vie à la fac, pour lutter, pour gagner ! Et tous sont repartis avec une volonté : faire partager tout cela à l'ensemble des étudiants de leurs cours, de leur UER.

C'est bien cela qui est nécessaire pour que des étudiants toujours plus nombreux lancent un journal d'UER, engagent la lutte pour obtenir le tarif réduit au restau-U, animent la fac ou bien se battent pour améliorer le 1er cycle.

Adhérent à ton association depuis quelques jours ou bien quelques années tu es déjà le mieux placé pour participer à tout cela. Tu trouveras ici les principales décisions prises par les délégués du 27 octobre. Il y en a forcément une qui t'intéresse, dont tu as besoin, que tu auras à cœur de faire aboutir. Alors, n'hésite pas, associe les étudiants de ton cours, de ton UER que cela intéresse.

Ainsi tu participeras à la mise en place d'une commission. Parce que d'autres vivront à côté de la tienne, l'association sera le lieu naturel des étudiants de la fac ; un lieu qui donne plus de force, un lieu qui permet de décider.

Tu recevras régulièrement l'UNEF INFORM ; pour qu'il soit plus vivant, plus pratique, adapté à ce que tu veux, écris-nous, aide-toi pour cela du questionnaire inclus dans ces pages.

En te souhaitant une bonne année universitaire, à bientôt,

Régis PIQUEMAL
Président de l'UNEF

FORUM ANIMATION

Tout d'abord, nous avons fait un constat : animer nos facs, cela est indispensable pour que l'on s'y sente mieux, pour que l'on s'accroche plus à nos études, c'est un moyen supplémentaire pour les réussir.

A partir de là, beaucoup d'activités sont envisageables, elles dépendent des étudiants, du cursus, de leurs aspirations, de leurs expériences. Ceci dit, nous avons décidé de nous fixer quelques priorités, entre autre pour faire la preuve qu'animer une fac, ça en change réellement le visage, qu'on y vit mieux, qu'on y étudie mieux.

La première de ces priorités, c'est d'animer les endroits dans lesquels les étudiants passent souvent : les locaux de la CAEL, coops ou cafétérias.

1 - ANIMER NOS COOPS, NOS CAFETS

Une coop, une cafet, ça doit être un lieu où les étudiants aiment se retrouver, il faut y créer une ambiance, "une vie", et ça passe déjà par ne plus avoir de murs nus.

Le maximum, c'est d'y mettre de grands panneaux d'information et de discussion sur tout ce qui se passe sur la fac et même, sur la ville : compte-rendus de conseils, propositions des élus, programmes culturels, activités de l'association...

Mais également on peut y mettre des panneaux, cahiers... sur lesquels les étudiants pourront donner leur avis, leurs propositions, s'inscrire pour participer à une commission de l'association.

Enfin nous pourrons organiser des expositions, des débats, avec nos élus, nos enseignants, des professionnels mais également (grâce au concours de l'UNESCO, ou de la Ligue de l'Enseignement) sur des sujets humanitaires, la faim dans le monde, la paix ... ou faire venir des artistes

Ainsi avec l'association, nous pouvons transformer nos coops, nos cafets en véritables foyers de l'étudiant.

2 - LES CINE CLUBS, LES CLUBS VIDEO

C'est une deuxième priorité car ces clubs ne demandent pas trop de moyens, intéressent beaucoup d'étudiants et peuvent même s'intégrer à un enseignement pour en améliorer le contenu. On peut également passer des films sur des sujets d'actualité (comme pour les expos).

Lors de ce forum, nous avons décidé la création du ciné-club parisien de l'UNEF.

Nous avons également répondu favorablement à la proposition de la Ligue de l'Enseignement d'organiser un stage de formation pour les responsables et les projectionnistes de nos ciné-clubs.

Voilà pour les priorités. Mais conscients de la diversité des possibilités d'animation, nous avons également décidé de diffuser au plus vite un questionnaire faisant le point des besoins des étudiants en matière de culture et leur demandant quelles activités ils souhaiteraient organiser sur leur fac.

Enfin nous avons décidé de créer un journal national "VIE DE L'ETUDIANT" afin d'une part d'y recueillir les expériences de nos AGE dans ce domaine, de faire un certain nombre de fiches techniques, et d'autre part d'y avoir un service de petites annonces pour les échanges entre les AGE, les festivals ...

Voilà quelques décisions qui, espérons-le feront reculer le désert loin de nos frontières !

FORUM AIDE SOCIALE

Bourses, cités-universitaires, restaurants universitaires ont été au cœur du débat, des propositions du forum "AIDE SOCIALE" qui s'est tenu le 27 Octobre à Bobigny, lors de la 2ème Rencontre Nationale des Associations.

Après avoir réaffirmé l'importance et le rôle des oeuvres universitaires pour l'accès de tous à l'enseignement supérieur, le forum a établi un constat objectif et défini de larges perspectives d'action pour que les oeuvres universitaires permettent réellement une démocratisation de l'enseignement supérieur.

	<u>BOURSES</u>	<u>CITE-U.</u>	<u>RESTAU-U.</u>
CONSTAT	<p>L'appréciation positive de l'augmentation de la bourse et du nombre de boursiers.</p> <p>Versement des termes de bourse en fin de trimestre inacceptable.</p> <p>Le versement par trimestre rend difficile la gestion d'un budget.</p>	<p>Insuffisance de logements sociaux pour les étudiants.</p> <p>Compétence limitée par l'administration des conseils de résidences.</p> <p>Hausse du prix des loyers pour les résidents : des difficultés supplémentaires.</p>	<p>Dégradation de la qualité des repas.</p> <p>File d'attente trop longue et cadre désagréable.</p> <p>Un ticket déjà trop cher pour beaucoup.</p> <p>Appréciation négative des chaînes à suppléments payants instaurant des repas pour "riches" et des repas pour pauvres.</p>
ACTIONS	<p>A Lyon, les boursiers gagnent la mensualisation et le versement du 1er terme immédiatement.</p> <p>Partout, organisons des A.G. de boursiers. Créons une commission bourses, faisons un rassemblement au rectorat pour gagner le versement du 1er terme tout de suite et la mensualisation de la bourse !</p>	<p>Dans chaque cité, rassembler les résidents avec les personnels pour décider ensemble des moyens d'action pour obtenir le blocage des loyers, la rénovation de la cité si cela s'avère nécessaire.</p> <p><u>Aujourd'hui, pour nous donner plus de moyens, élisons nos délégués Solidarité Etudiante au Conseil de Résidence. Toi-même, sois candidat de ton étage !</u></p>	<p>Dans chacune de nos facs, il faut mettre en place tout de suite la commission restau-U avec le directeur du R.U. les personnels et les étudiants.</p> <p>Organisons des élections sur le tarif réduit au R.U., sur l'amélioration de la qualité des repas.</p> <p>Faisons remplir massivement le questionnaire spécial "aide sociale" et organisons sur le R.U. une journée "dépouillement" de l'enquête pour organiser l'action !</p>

UN MOYEN :

Pour gagner sur chaque question, il faut réunir autour de la commission "AIDE SOCIALE" de l'amphi, les étudiants, les boursiers, les résidents.

L'ENQUETE NATIONALE doit être un outil essentiel pour faire exprimer des milliers d'étudiants. Elle doit être à l'origine d'actions concrètes, manifestations de boursiers, tions des étudiants, boycotts de R.U. pour gagner sur toutes les revendications.

FORUM SERVICE NATIONAL

Réunis pour la deuxième fois, les associations étudiantes ont jugé utile de s'intéresser sur un aspect de la vie d'au moins un étudiant sur deux : le Service National.

Le forum a donc permis une discussion sur les problèmes et les besoins des étudiants avant et pendant le Service National.

Très vite, les participants ont estimé que les deux problèmes les plus importants que nous pose le Service National sont :

- une mauvaise information sur nos droits avant et pendant le Service National,
- la date de l'incorporation qui, bien souvent interrompt le cursus de la plupart d'entre-nous.

Par ailleurs, la sous-utilisation de nos connaissances ne contribue pas à faire du Service National une période valorisante parce que formatrice.

Les participants ont donc été amenés à faire part d'un certain nombre de propositions. Nous estimons que l'utilisation d'étudiants bien formés pouvait représenter un gage de bon fonctionnement des différents services de l'armée. Parallèlement, l'unique possibilité qui nous est actuellement offerte pour obtenir un report d'incorporation supplémentaire de deux ans revient à nous demander de servir comme officier durant notre Service National.

Or, le meilleur étudiant, même s'il le souhaite, ne peut pas forcément être cadre à l'armée soit pour des raisons morales; soit surtout pour des raisons physiques (carence de sport à l'Université ne facilitant pas l'entraînement).

Enfin, il est inimaginable que tous les étudiants, même ceux qui souhaitent prolonger leur formation, soient officiers ou sous-officiers. En conséquence, nous proposons le report initial automatique, résiliable, à 25 ans.

Par ailleurs, compte tenu du nombre d'étudiants qui choisissent de partir en Août, examens réussis ou non, nous demandons que des permissions automatiques soient accordées pour pouvoir passer des examens ou des concours. Actuellement, les autorités militaires ne sont pas tenues de les accorder, et si elles le font, elles peuvent les attribuer sur le temps de vacances de l'appelé.

De la même manière, parce que nous considérons que la formation, tant militaire que générale des appelés doit être une préoccupation essentielle, nous proposons que des locaux soient aménagés dans les casernes pour servir de bibliothèque, que le système de cours par correspondance soit développé et qu'une période qui pourrait représenter un jour par semaine soit accordée aux étudiants affectés en France métropolitaine pour suivre des cours dans l'Université la plus proche.

A cet égard nous pensons que l'affectation des appelés dans une ville universitaire est non seulement possible mais souhaitable.

Enfin nous souhaitons voir se développer l'information, en particulier dans les domaines de la coopération, des volontaires formateurs à l'informatique et de l'objection de conscience.

A cet effet, le forum a décidé d'oeuvrer dans quatre directions :

- le développement avec les étudiants intéressés de cellules d'informations locales, dans chaque A.G
- la distribution aux Universités des formulaires de demande de report supplémentaire (L 5 bis),
- la diffusion d'un questionnaire national afin de nous aider dans nos démarches, à renvoyer au Bureau National.

FORUM FORMATION PROFESSIONNELLE

Notre forum fut un peu particulier ; en effet nous avons commencé par aller dans une entreprise et la visiter (Constructions de Clichy à Bobigny). Nous y avons posé de très nombreuses questions puis tous ensemble, nous avons discuté dans la cantine de nos problèmes et des associations de sciences et sciences éco. de Paris XIII qui avaient organisé la visite.

La première chose à dire, c'est que c'était réellement enthousiasmant !

Tout le monde, quelle que soit sa formation initiale (sciences, histoire, droit, sciences éco., médecine) a posé une ou plusieurs questions. L'après-midi nous a vraiment semblé très courte. Au-delà de cet intérêt, on s'est tous rendu compte que des initiatives comme les visites, pouvaient intéresser une grande majorité d'étudiants et donc les rassembler. Cela se comprend quand on voit nos formations . . .

La deuxième chose à signaler, c'est la volonté des copains des associations de sciences éco. de Paris XIII, de ne pas s'en tenir à une simple visite sans lendemain.

Ils y retourneront, ils savent pourquoi et avec qui ils travailleront. Travailler ? Oui, parce que ce sont de projets d'enquêtes en vue de différents exposés agrémentés d'expositions qu'ils veulent maintenant. Et ça, ce sera du concret dans leurs études pour eux et pour tous les étudiants de leurs amphis.

Enfin, quand les copains de Paris XIII nous ont raconté comment ils s'y étaient pris, on a tous compris que ces initiatives sont possibles partout.

Oui, l'association, c'est réellement le moyen de faire des visites d'entreprises et de les utiliser pour améliorer nos études.

Comment les organiser ?
Aujourd'hui, le plus rapide, le plus efficace, c'est d'aller voir l'Union Départementale de la CGT et l'UGICT. Les copains de Paris XIII nous l'ont dit : "ça n'est pas une affaire de boutique, c'est pour nous aujourd'hui un moyen considérable". C'est vrai aussi que les gens prêts à nous recevoir dans les entreprises ne sont pas très nombreux...!

Alors, profitons de tous nos moyens ! Pour améliorer nos études, pour connaître le monde du travail, nous pouvons tous commencer partout à organiser des visites d'entreprises, à inviter des professionnels sur nos campus et vous verrez : dès qu'on a mis les pieds dans une boîte, on voit notre vie et notre avenir différemment ! !

En se quittant, on a décidé de se tenir au courant de tout ce qui se fera par l'intermédiaire d'un courrier (peut-être un journal !) et de se donner rendez-vous à une grande initiative nationale au printemps pour faire un premier bilan.

à suivre . . .

Jean-Christophe GUILHEM.

FORUM STATUTS REFORME

Forum au nom un peu barbare mais forum dont on avait besoin pour faire le bilan des rentrées dans les UER.

La rentrée 84, c'est la mise en place des nouveaux DEUG, le forum a été l'occasion d'échanger des expériences à ce sujet. Le tableau est différent suivant chaque Université, mais l'on peut dire que là où les choses se passent au mieux, c'est là où nous sommes intervenus où nous avons participé à l'élaboration des premiers cycles. Mais, même dans ces endroits là, tout n'est pas parfait, et il convient de tirer dès maintenant le bilan de ce 1er moment de l'application de la réforme.

TIRER LE BILAN

COMMENT, POURQUOI ?

Tirer le bilan cela signifie organiser pendant un cours, à la fin d'un cours une réunion avec chaque enseignant et examiner avec lui ce qui ne va pas, ce qu'il faut améliorer, changer :

- contenu des cours,
- organisation des cours,
- moyens matériels, financiers temporels nécessaires.

Tirer le bilan, c'est avoir systématiquement cette démarche, et faire en sorte que cela débouche sur une liste de propositions des étudiants de l'amphi, par enseignement. Ce type de bilan n'est pas seulement valable pour les premiers cycles, il peut très bien s'appliquer aux premiers cycles nons renouvelés, aux seconds cycles.

Ce forum a également décidé que ces bilans seraient l'occasion de mettre en place une commission formation, chargée tout au long de l'année de faire le bilan, les propositions de rassembler les étudiants sur les études.

Exemple, avant les examens, séances de révision avec le prof, voir avec lui comment travailler, préparer les examens, même chose après les examens.

Pour réaliser tout cela, il nous est apparu indispensable de recontacter nos élus, de faire remplacer ceux qui ne sont plus étudiants. On a besoin d'eux pour que ces bilans se traduisent par des décisions, des changements et également pour que les nouveaux statuts ne se mettent pas en place sans nous et reflètent l'Université nouvelle que nous voulons.

FORUM JOURNAUX D'ASSOCIATIONS

NOEUD PAP à Aix, l'AGORA à Limoges, l'UPAGOPHONE à Grenoble, Le Courrier Scientiphope à Paris XIII . . . pour ne citer que les journaux étudiants les plus élaborés. Presque sans s'en rendre compte, l'UNEF progresse rapidement dans le secteur de l'information. Chacun peut d'ailleurs consulter sa banque de tuyaux et renseignements divers, alimentée grâce à l'abonnement à tous les journaux d'association.

Quelques problèmes cependant ont été au centre des débats le 27 Octobre.

Un trop petit nombre d'étudiants participent à la rédaction du journal. Cela ne permet pas un contenu riche et diversifié. Tout le monde ne s'y retrouve pas en le lisant. Un journal d'association rédigé par beaucoup d'étudiants, c'est le meilleur moyen pour que les lecteurs affluent.

Pour cela, la proposition de développer la commission information de l'association avec en son sein un comité de rédaction de 5 ou 6 responsables de rubrique paraît intéressante. Cela nécessite forcément de s'adresser très largement aux étudiants pour qu'ils prennent leur part à l'élaboration du journal.

Ca y est, il est sorti ! Mais va-t-il être lu ? Diffuser le journal, avoir des lecteurs doit être l'affaire de toute l'association, des rédacteurs aux correspondants de T.D. Encore faut-il s'organiser, prévoir à l'avance les sorties d'amphi, la table au R.U. ou le porte à porte en cité. Associer la parution d'un numéro avec une boum de lancement, c'est un bon moyen de faire coup double. On diffuse et on finance. En même temps on commence déjà à associer d'autres étudiants pour le numéro d'après. C'est toute la vie d'un vrai journal de fac.

ECHOS DES FACS ... ECHOS DES FACS ...

INFORMATION JOURNAUX ... du neuf !

Etre informé à la fac, c'est nécessaire. On en ressent les besoins d'autant que les facs jouent mal leur rôle en la matière. Mais l'information c'est plus ! C'est savoir ce qui se passe dans la ville, dans les conseils, dans la région.

Limoges : Le N°3 de "AGORA" journal des étudiants limousins va paraître. 8 pages grand format, on se sent mieux à la fac.

Aix-en-Provence : "Noeud PAP" vient de sortir en sciences Eco. Interview de F.Lalaine - Point de vue économique - 12 pages photocomposées - un canard passionnant !

Paris XIII : Les étudiants en sciences s'y lancent. De vrais "pro" !!

Mais partout ailleurs des commissions "Journal" se mettent en place. Si cela te passionne vas-y il doit encore y avoir une place au comité de rédac ...

FACS ANIMEES ...

... ça, c'est pas toujours ce qui saute aux yeux quand on arrive à la fac ! Pourtant cela changerait bien les choses. Dans des dizaines d'UER l'association a décidé de franchir le cap, de faire un peu la révolution.

Nancy : L'AGE a réouvert son ciné-club. Le "Caveau" va ouvrir dans un mois : café-théâtre, café-concert ...

Brest : Le ciné-club redémarre avec une nouvelle équipe.

Toulouse : Radio-Campus, la station de l'AGET anime les rentrées à la fac de lettres. Le rythme quasi hebdomadaire des boums a repris.

Poitiers : Bientôt la cafet de l'AGEP va ouvrir. Enfin un vrai foyer étudiant !

Paris : La fédération des ciné-clubs parisiens de l'UNEF est créée.

Grenoble : Ciné-club pour bientôt. Cafet foyer de sciences ouverte tous les jours. Bientôt les sorties de ski !

AIDE SOCIALE, CA BOUGE !

... et c'est vrai : quelques exemples !

Toulouse : les étudiants gagnent l'ouverture de la troisième chaîne de R.U. de Rangueil le jour de la rentrée.

Lyon : les étudiants, avec l'AGEL/UNEF gagnent le versement du 1er mois des bourses au 15 octobre.

Deux boycotts à Lyon I pour la suppression des menus à supplément. "On ira jusqu'au bout ..."

* Dans de nombreuses facs, on a obtenu la mise en place de "commissions exonérations" pour que le maximum d'étudiants soient exonérés des droits d'inscription.

* L'enquête nationale spéciale oeuvres universitaires est à peine distribuée que déjà des centaines d'étudiants la remplissent. Fais-la circuler autour de toi !

* A Lyon, ça y est, la FRUF existe dans les cités universitaires !

ECHOS DES FACs ... ECHOS DES FACs ...

ACCUEIL DES ETUDIANTS DU NEUF EN CETTE RENTREE !

Un des premiers grands changements en cette rentrée lié à la mise en place des nouveaux cycles est l'accueil nouvelle version. Les étudiants avec leur association ont largement contribué à le préparer l'an dernier, et à l'améliorer.

Toulouse III - Pendant une semaine les étudiants sont réunis avec tous leurs profs, tous les services de la fac, avec les élus de l'AGET-UNEF.

Lyon II - Trois semaines d'accueil. L'AGEL a animé la fac avec Podium Radio France avec le guide de l'AGEL.

Nancy II C'est l'AGEN qui organise la session de pré-rentrée avec visite de la fac, annales ...

Limoges - Pour la première fois, l'AGEL participe à l'accueil. Le guide de Limoges, des stands, des réunions d'information.

Aix-en-Provence - Les étudiants sont accueillis par le vice-président étudiant de la fac.

Dijon - Accueil autour d'un pot de rentrée à la fac de sciences.

Besançon - A la fac de lettres, on prépare la kermesse de la rentrée.

Les périodes d'accueil et de rentrées sont terminées, tires-en le bilan avec ton association, c'est la meilleure façon de faire de nouvelles propositions pour l'an prochain.

FORMATION ...

La rentrée, c'est aussi des problèmes pour notre formation, la réalité d'une fac coupée du monde extérieur... Avec nos associations, nous pouvons intervenir efficacement.

Orléans : Visite de la Centrale Nucléaire de Dampierre pour les étudiants en sciences.

Paris XIII : Visite des "Constructions de Clichy" (robotique) préparation d'une quinzaine de la formation professionnelle.

Orsay : Visite des labos de la fac lors des périodes d'accueil.

Lyon II : Les étudiants d'Histoire préparent la visite d'une grande expo sur la Révolution française.

Grenoble : Les cours de STATS en histoire se font dans les centres d'archives.

On pourrait ainsi multiplier les exemples, mais en fait si cela t'intéresse, participe à la commission formation de la fac à Nice pour visiter les locaux de la fac, à Toulouse pour visiter la Thomson, à Grenoble, ou ailleurs encore.

SEMAINE INTERNATIONALE DE L'ETUDIANT

12 - 17 Novembre - TOULOUSE

Une première à l'Université ! Pendant six jours, Toulouse se va vivre au rythme de la semaine Internationale. Dans les facs, dans la ville vont se succéder jours et nuits concerts et galas de groupes d'étudiants du monde entier (Qullapayun par ex...). Débats - expositions - films auront lieu autour de 4 thèmes principaux :

- Les étudiants dans la lutte contre les dictatures (résistance en France - Turquie - Salvador . . .),
- La solidarité Internationale notamment avec l'Afrique du Sud, contre l'apartheid,
- Les étudiants pour la paix et le désarmement avec la présence de mouvements pacifistes du monde,
- La coopération internationale.

Des dizaines d'organisations d'étudiants étrangers,
Des dizaines d'organismes d'aide humanitaire,
Des dizaines d'associations, de personnalités.

FORUM RELATIONS INTERNATIONALES

J'ai peu de place pour en faire le compte rendu. Alors, passons tout de suite dans le vif du sujet ! . . .

Collecte de matériel scolaire pour les enfants de NAMIBIE.

10 000 enfants, victimes de l'apartheid, vivent dans les conditions les plus précaires en Namibie. Nous pouvons tous les aider en achetant pour 20 - 50 100 ou 200 F. de matériel scolaire à la CAEL que l'UNEF enverra en Namibie. Les bons d'achat, tracts et affiches sont disponibles dans les locaux UNEF. Appeler le BN 281 33 11 Frédéric VERRECCHIA pour tout contact pour avoir des films, expos, personnalités pour des débats concernant l'apartheid.

Etudiants Etrangers

Comment s'inscrire ? Quels droits en France pour les étudiants étrangers ? Comment agir contre le racisme ? Tout cela est dans le guide réalisé par l'UNEF, le MRAP et l'UNEM ainsi que dans la tête de Daniel BELIKI que tu peux joindre au BN 281 33 11.

Etudiants en Médecine

Tu veux savoir comment sont les études médicales dans d'autres pays. Tu veux voyager, accueillir dans ta fac des étudiants de la même formation que toi mais venant du monde entier. Le 27 Octobre, était présente la Fédération Internationale des Associations d'Etudiants en Médecine (IFMSA). Les premiers échanges sont prévus. Si cela t'intéresse, contacte Xavier AKNINE au BN 281 33 11.



LES CHEQUES SONT A LIBELLER A
L'ORDRE DE LA C.A.E.L. 72 RUE
DE CLICHY 75009 PARIS AVEC LA
MENTION AU VERSO "SOLIDARITE
NAMIBIE"

FORUM SPORT

Le 27 Octobre, pour la première fois des étudiants de toutes les Universités se retrouvaient pour discuter du sport !

Quel sport ?

Quand ?

Comment ?

Où ?

Quelle place du sport dans notre cursus ? ...

les questions ne manquaient pas vu la place importante que prend le sport chez les étudiants

L'Association Générale des Etudiants de Paris XIII a fait une enquête en Seine-Saint-Denis. Il en ressort que 68 % des sportifs de ce département sont des étudiants, mais cela en dehors de leur fac. A partir de cet ensemble de constats, les étudiants du forum sport ont pris les décisions suivantes :

1 - Décision de participer au tour de France à la voile, chaque Université peut s'inscrire puisqu'il y a un changement d'équipe à chaque étape.

2 - Le ski : organisation de sorties (week-end, semaine) au ski par groupe (T.D. par ex.) dès cette année. Cela se prépare dès maintenant.

3 - La semaine du sport : du 19 au 24 novembre, une semaine du sport nationale avec toutes les organisations et associations sportives qui existent.

Trois objectifs :

1 - INFORMER : tenir des permanences avec les enseignants pour renseigner les étudiants sur les possibilités qu'offre l'Université. (démonstration envisageable).

2 - FAIRE DU SPORT : organisation d'une ou plusieurs initiatives sportives sur le campus (tournoi de foot, course à pied, vélo, tennis, autres ...).

3 GAGNER : une pétition circulera demandant que le sport soit une Unité de Valeur optionnelle dans chaque Université et chaque année et que le jeudi après-midi soit férié dans chaque fac puisque c'est ce jour-là que le FNSU organise ses activités.

Trois grandes initiatives, avec toutes les parties prenantes de l'Université, telle est la volonté exprimée par les participants du forum sport.

ALORS, A BIENTOT ...

ET VIVE LE SPORT !!!



LA COOPERATIVE D'ACHAT DES ETUDIANTS ET DES LYCEENS

C'EST PARTI !

LA C.A.E.L.

En juin 1984, l'UNEF décidait d'être à l'initiative de la création de la Coopérative d'achat des Etudiants et des Lycéens. Pour répondre à leurs besoins croissants, dans de bonnes conditions (prix, qualité, proximité du lieu d'étude. . .) les étudiants ont besoin de reconstruire un véritable patrimoine ; la C.A.E.L., avec ses coopératives, ses cafétérias, ses imprimeries, ses ciné-clubs développe ces infrastructures nécessaires. En devenant sociétaire de la coopérative, les étudiants s'organisent pour satisfaire leurs besoins et décident à tous les niveaux du développement de la C.A.E.L.

Déjà depuis le mois de juin, des milliers d'étudiants ont décidé d'être solidaires en rejoignant la C.A.E.L.

LE CORRESPONDANT C.A.E.L.

Pour être vraiment efficace, la coopérative a besoin d'être présente dans chaque T.D., amphi. En étant correspondant C.A.E.L. de ton amphi, tu pourrais organiser la commande groupées de livres (apporter les commandes et les arrhes à la coop) ; de même avec les billets BIGE, ou les cartes magnétiques de 50 - 100 - ou 200 photocopies. Tu pourrais informer ton T.D., ton amphi des activités, des promotions de la coop C.A.E.L. de ta fac en distribuant un tract, en affichant 2 ou 3 affiches.

Tu pourrais devenir correspondant de CAEL-INFOS,

Tu recevrais le courrier spécial correspondant C.A.E.L.

ALORS, SI CELA T'INTERESSE, N'HESITE PLUS, RENVOIE CE BULLETIN . . .

LES ACTIVITES DE LA C.A.E.L.

Dans la quasi totalité des Universités de France il existe au moins un point C.A.E.L.

- Ce que tu peux y trouver tout de suite :

- . Papeterie - Photocopies - Billets bige
- . Cassettes audio, vidéo - Livres
- * Imprimerie (polycopiés, annales)
- * Matériel spécifique (sthéto, calculatrices)
- *(sur commande)

- Ce que tu trouveras dans quelques jours :

- . Cartes magnétiques pour faire des photocopies,
- . Matériel de sport,
- . Voyages (weekd-end, vacances)
- . matériel hi fi

Tu le vois, la coopérative se développe vite. D'ailleurs le n° 1 du journal des sociétaires CAEL- INFOS vient de paraître, les premières réunions de sociétaires sont prévues . . .

Alors si tu n'es pas sociétaire, il est encore temps de le faire, si tu veux bénéficier du tarif sociétaire, recevoir CAEL-INFOS, et décider avec les autres sociétaires du développement de la C.A.E.L. Mais si cela t'intéresse, tu peux encore faire plus pour la coopérative, en devenant correspondant C.A.E.L.

----- **COMMENT DEVENIR SOCIÉTAIRE ?** -----



**POUR DEVENIR SOCIÉTAIRE
REPLIS CE BULLETIN**

NOM Prénom

Adresse (toute l'année)

Adresse (en cité-u)

Déclare être étudiant, lycéen, personnel de l'Éducation Nationale (1) et demande mon admission à la centrale d'achat des étudiants et des lycéens.

Université U.E.R. Année

Lycée Classe

Dès réception de ma carte par courrier, je m'engage à verser la somme de 50 F 100 F correspondant à 1 2 parts sociales.

Fait à, le
Signature

(1) Barrer les mentions inutiles.
(A renvoyer à CAEL/UNEF, 72, rue de Clichy, 75009 Paris.)

----- **DANS CHAQUE TD
UN CORRESPONDANT CAEL** -----



Pour devenir correspondant de la CAEL de mon TD, de mon amphi, de mon année (1), je joins l'association de mon UER.

NOM Prénom

Adresse

Ville Code postal Tél.

Université UER Années d'études

N° de TD

Dès réception de ce bulletin, ta carte « correspondant CAEL 84/85 » te sera envoyée.

CAEL/UNEF, 72, rue de Clichy, 75009 PARIS

(1) Rayer la mention inutile.

JE FAIS VIVRE MON ASSOCIATION

- . Pour recevoir toute l'année l'UNEF INFORM
- . Pour faire vivre l'activité de mon association,
Je remplis mon ordre de virement

A.G.E.

- ORDRE DE VIREMENT -

Banque du donneur d'ordre :

NOM (Nom et Adresse de la Banque)

Adresse

Donneur d'ordre :

NOM (Nom et Adresse de celui
qui remplit la feuille)

Adresse

.

N° de compte

Caractéristiques du virement :

A effectuer tous les 30 du mois et résiliable sur demande du signataire.

Date du 1er versement :

Montant des versements :

20 F. 30 F. 50 F. 100 F.

Par le débit de mon compte, veuillez effectuer les virements en faveur du bénéficiaire suivant :

CIF - UNEF

Banque Française de Crédit Coopératif

Agence Courcelles - 80 Rue de Courcelles 75008 PARIS

N° de compte : 00121022614906

N° de CCP de la BFCC : 9623 R Paris

A, le,

Signature,

QUESTIONNAIRE

à renvoyer à UNEF - 72 Rue de Clichy 75009 Paris

Tu l'as vu, cet UNEF-INFORM s'est fait l'écho de tout ce qui se faisait d'intéressant dans les associations UNEF, de toutes les perspectives qui existent. Aujourd'hui, la rentrée est finie, nous sommes bel et bien entrés dans le vif du sujet. Il n'est que plus urgent de mettre en place les activités nécessaires pour mener à bien nos études, se sentir bien à la fac. C'est l'objet de ce questionnaire ; en indiquant à quelles commissions tu désires maintenant participer, en cochant la case correspondante, et sous quelle forme, tu permettras à ta (ou tes) commission(s) qui te motive(nt) de réellement démarrer.

- COMMISSION PREPARATION COLLECTIVE DES EXAMENS
Pour préparer les examens, rien de mieux que de travailler en groupes, autour d'annales ou de photocopiés. Mais il nous faut aussi proposer des modalités d'examens (dates, coefficients, nombre de sujets . . .).
- COMMISSION AIDE SOCIALE
Etre au courant de nos droits, gagner la mensualisation des bourses, animer la cité-U, changer le restau-U, tout cela on le décide dans la commission aide sociale.
- COMMISSION FORMATION
Faire le point régulièrement sur les cours, les profs, le rapport cours/TD/TP, proposer de nouvelles méthodes pédagogiques . . . c'est à la commission formation que cela se passe.
- COMMISSION RELATIONS INTERNATIONALES
La collecte de matériel scolaire pour les enfants réfugiés de Namibie ? Les échanges avec des étudiants, dans le cadre du jumelage qui lie notre Université avec d'autres Universités étrangères ? Les films, les expos, les débats sur le développement, la paix ? . . . ça t'intéresse ! Alors coche cette case et renvoie le questionnaire.
- COMMISSION JOURNAUX D'ASSOCIATION
Réaliser et diffuser sur la fac un journal vivant, riche, plein d'idées, plein d'informations, en devenir grand reporter, ou bien chroniqueur ; c'est dans le briefing de la commission journal d'association que cela se décide.
- COMMISSION ANIMATION
Ciné-club, théâtre, fêtes, expos, voyages, foyers ; des propositions on n'en manque pas dans la commission animation, mais les tiennes nous manquent encore ! A tout de suite . . .
- COMMISSION OUVERTURE SUR LE MONDE PROFESSIONNEL
Les conférences avec des professionnels, les visites d'entreprises, les stages, les visites de labos ; on est en train de les décider et les organiser dans la commission. . . Sans toi pour l'instant . . . Dommage non !
- COMMISSION SPORT
Une kermesse en vélo. Des sorties de ski. Le tour de France à voile . . . et toi qu'est-ce que tu proposes à la commission sport ?

Les horaires qui me conviendraient le mieux pour participer aux réunions et activités des commissions qui m'intéressent sont :

Lundi	de	à	Jeudi	de	à
Mardi	de	à	Vendredi	de	à
Mercredi	de	à	Samedi	de	à

NOM Prénom
Adresse
Université Adresse

(Renvoie vite ce questionnaire, il permettra que les activités que propose ton association correspondent à ce que tu attends et tu recevras pour les commissions qui t'intéressent le courrier spécial qui a été réalisé lors de la 2^e Rencontre Nationale des associations).